



1



2

- 1 Fotografie, Musikpavillon, Landesausstellung 1883, Zürich. Abbildung: ETH-Bibliothek Zürich, Bildarchiv / Fotografie: Romedo Guler.
- 2 Fotografie, Platzpromenade zwischen Fontaine und Musikpavillon. Abbildung: Breitinger, 7. April 1890, Stadtarchiv Zürich, in: Grün Stadt Zürich (Hrsg.): Platzspitz, Insel im Strom der Zeit, Zürich 2016, S. 70-71.

Dieser Musikpavillon ist rund 15 Jahre älter als das Landesmuseum. 1883 nämlich fand auf diesem Areal, dem Platzspitz, die erste Schweizerische Landesausstellung statt. Der Pavillon und ein Springbrunnen bildeten das architektonische Zentrum dieses Festgeländes. Sie standen nicht genau hier, sondern etwas näher am heutigen Museum. Als man dann beim Bau des Landesmuseums den Park neu gestaltete, musste der Springbrunnen weichen. Der Musikpavillon hingegen wurde um ein paar Dutzend Meter verrückt und durfte bleiben.

Der Name Platzspitz übrigens stammt vom Schiessplatz, der sich während Hunderten von Jahren, bis ins 18. Jahrhundert, auf diesem Gelände befand. Der zweite Teil im Wort Platzspitz rührt daher, dass hier die Flüsse Limmat und Sihl zusammenlaufen und eine spitze Landzunge bilden.

Betrachten Sie auch die beiden riesigen Platanen auf dem Hügel gleich hier. Wir werden Ihnen in einer Weile noch etwas dazu erzählen.

Musikpavillon

<https://www.eguide.ch/fr/objekt/musikpavillon-lm-mfg/>